

EL ECO DE CARTAGENA.

Martes 15 de Junio de 1880.

La muger. — Ideas de un libro inédito. — De un hombre tonto es difícil hacer algo de provecho: mientras que de la mujer más ignorante se podrá hacer siempre una excelente madre.

El hombre tiene mil medios para calumniar á la mujer, y ésta muy pocos para defenderse.

En buena hora: suprimamos á la muger: pero ¿con que vamos á reemplazarla?

Al hombre le gusta ser amado sin amar; la mujer se contenta á veces con amar aun sin ser correspondida.

¿Si habrán nacido de hombre los que á la mujer la difaman?

Problema difícil: Dadas dos mujeres que mucho se besuquean, averiguar si se quieren entrañablemente ó se aborrecen de muerte.

Dijo Fontenello que el único secreto que saben guardar las mujeres es el de su edad; pero hubo de añadir que ni aun este es secreto, porque se encargan de descubrirlo las amigas.

Si la mujer el mundo seria en verdad un balsa de aceite... ¿Que nos mal?

El amor de la madre tendrá siempre sobre el de la amada la ventaja de ser más antiguo: ventaja inapreciable tratándose de amor.

Para que la mujer deje de poner todo su afán y todo su conato en casarse, es preciso que el matrimonio deje de ser la única carrera de la mujer.

No es de todo rigor que el amor sea ciego; pero conviene que á lo menos sea corto de vista.

En materia de amor el hombre ha de deponer toda vanidad y resignarse á recibir lecciones de la mujer.

El gran libro que trata de la mujer se está escribiendo desde que hay mujeres en el mundo, y cuando no quede ninguna, el libro quedará tan incompleto como el primer día.

Villegas, el discípulo predilecto de Fortuny, es un jóven pintor sevillano que reside en Roma desde hace diez años, enalteciendo el arte y honrando á la madre patria.

Entre nosotros es muy poco conocido Villegas; todas sus obras de importancia son patrimonio de los extranjeros, y en España solo de vez en cuando admiramos alguna pequeña figura ó algun boceto debidos á sus incomparables cinceles.

En Paris acaba de vender Villegas el último de sus lienzos; le ha titu-

lado «el bautizo,» porque representa esta sagrada ceremonia, en que intervienen húsares de la Princesa y damas españolas engalanadas con las tradicionales mantillas de blonda blanca ó negra.

Para expresar el mérito de este cuadro, sólo consignaremos un dato: el comprador ha entregado al Sr. Villagas 150.000 francos, es decir, unos 30.000 duros.

La joya artistica á que nos referimos es, actualmente, propiedad de un norte americano.

Plantas que modifican la leche. — «El Journal of appical Science» ha publicado un estenso catálogo de plantas que ejercen accion sobre la leche de vacas, del cual extractamos algunas noticias curiosas.

«Se clasifican como plantas coaguladoras de la leche, entre otras; fruto el de papeyero, del cardo del Canadá, de la higuera, pimienta negra, romanza, etcétera, mientras que por el contrario, obran de un modo opuesto impidiendo dicho acto el jaramago, la tiritaña y la hierba de San Lorenzo. Sirven para dar color á la manteca el achiote, el cártamo, el cantueso, el azafran, el tornasol, la zanahoria y el cuaja-leche; le comunican cierto sabor el trébol almizclado y el siergo espigado; impide que se enrancie la accedera de Abisinia.

Alimentadas las vacas con ciertas plantas, producen la leche con tinte de diverso color: rojizo con la rubia, el cuaja-leche, los equiretos ó cola de caballo, y alguna euforbiácea; amarillento con la zanahoria ó el ruibarbo; azulado con la orcaneta, el junco florido, la correjuela, el alforjen y la cresta de gallo. Dan sabor ácido á la leche los forrajes en que haya ajo, ajenjo, elébroro blanco, manzanilla, etcétera.»

Histórico. — Vamos á contar una curiosa anecdota sobre la simpática bailarina del teatro de la Opera, la Srta. Singalli. Ha estado á punto de casarse con el jefe de los Mormones. Rita daba sus representaciones en California. Su fama fué tan grande, que el presidente de la secta de los Mormones la suplicó que bailase en el teatro de... no se ya que ciudad. La arrojaron multitud de pollos y pichones. Es de notar que entonces los pollos valian en California á 20 francos y los pichones á diez.

El presidente de los Mormones, en lugar de pollos, la pidió en matrimonio.

Escusado es decir que ella se negó. Dicho presidente se habia casado ya con 57 mujeres.

¿Qué es una declaracion de amor? Oigamos á las mujeres.

La coqueta. — Una moneda corriente que todos dias cambio.

La desdenosa. — Un ramillete que se deshoja.

La jamona. — El toquá de rebato que despierta mis caprichos.

Una vieja. — Los acordes de una música, cuyas notas he olvidado.

La ambiciosa. — Una oferta que fruso si no viene acompañada de otra posición.

La solterona. — Una solicitud que deseché en otro tiempo, pero que ahora admitiria.

La romantica. — Una flor cuyo aroma enaidece.

La gazmoña. — Una libranza que satisfaré segun las señas del portador.

Una casada. — El manjar prohibido.

Una viuda. — (hojeando á Espronceda).

¿Por que volveis á la memoria mia, tristes recuerdos del placer perdido?

Si nada de esto nos satisface, oigamos á los hombres:

Un pollo. — Los primeros proyectiles que abren aucha brecha en el corazon mas duro.

Un calavera. — Una palabra de escaso efecto, si no la acompaña la audacia.

Un agente de bolsi. — El alza ó baja del corazon.

Un au liga. — Una carrera por sitios extraviados.

Un D. Juan Tenorio. — Mi pan de todos los dias.

Un poeta. — La expansion del alma y del bolsillo.

Un cómico. — Un paso de comedia.

Un comerciante. — Un pagaré que recogeré segun lo que arroje el dote de la tenedora.

Un filósofo. — Una novedad.

Un viejo. — Un memorial que siempre me rechazan á no ir sellado por la fábrica de moneda.

Un banquero. — Un crédito contra mi caja á favor de cintas y miriñaques.

Un diplomático. — Los preliminares de un tratado á cuya observancia no doy crédito.

Un casado. — Mi primer tropiezo.

Un escéptico. — Una mentira en pos de otra mentira.

NOTICIAS GENERALES.

Paris, 13.

En el bolsin del houevart, el 3 por 100 exterior español se ha hecho esta tarde á 18 5/8.

Londres, 14.

El «Times» publica esta mañana un importante despacho de Calcuta anunciando que se han roto las hostilidades entre los chinos y los rusos.

Los primeros han atacado los puestos avanzados de estos sobre la frontera.

Casi todas las tropas rusas que se hallan en el Asia central han recibido órdenes apremiantes de ponerse en marcha sobre Kashgar.

En todo el Turkostan ruso reina una grande alarma.

Chamberg, 13.

En la eleccion de un senador por Saboya, verificada hoy, ha sido elegido el candidato republicano señor Parent por 212 votos contra 96 que ha obtenido el candidato conservador Sr. Armuija.

Londres, 13.

El conde de Granville, ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, pronunció ayer noche en un banquete un notable discurso político.

Dijo que la política exterior del gobierno será conforme con las anteriores declaraciones hechas por los individuos del partido liberal.

Añadió que esperaba que el nuevo gabinete contribuiria á mantener el concierto europeo.

Creo, dijo, que á pesar de ciertas divergencias de opiniones y de las simpatias y ambiciones locales, no existe causa alguna que pueda traer consigo una guerra pues el interés dominante es el sostenimiento de la paz.

VARIEDADES.

Solucion á la charada anterior:
SABANA.

Charada.

Con la primera de mi palabra y la tercera puesta despues, nombre sin duda, cierto cuadrúpedo que en la carrera tiene que ver.

Creo que en la prima con la segunda se lo compraban á mi papá, pero no quiso venderlo entonces, y ahora que quiere, no es tiempo ya.

De cuantos árboles tiene mi... el todo come, que es un dolor, y ya es forzoso, si ha de haber algo, vaya á otra parte con su primor.

H.

La solucion en el número próximo.

CRONICA.

El Correo de Huelva del 11, se ocupa de la prueba oficial del vapor Valencia de la nueva línea á Filipinas del Marqués de Campo, en los terminos siguientes:

«Anteayer fondeó á la entrada de la Barra de este puerto el vapor del Marqués de Campo, Valencia, des-